

# HOCHTIEF: Flughafen Athen wird eröffnet

Alfredstrasse 236  
45133 Essen, Germany  
Tel.: +49 201 824-1237  
Fax: +49 201 824-1838  
presse@hochtief.de

Mit einer offiziellen Feier wird heute der neue griechische Hauptstadtflughafen Athens International Airport "Eleftherios Venizelos" eröffnet: In Anwesenheit von 2 000 Vertretern aus Wirtschaft und Politik sowie des Staatspräsidenten Kostis Stefanopoulos gibt der griechische Premierminister Konstantin Simitis symbolisch das Startsignal für den Betrieb des neuen Luftdrehkreuzes in Südosteuropa. In der Nacht vom 28. auf den 29. März findet dann der Umzug der Airlines sowie der Dienstleister vom alten zum neuen Flughafen statt. Von dort wird die erste reguläre Passagiermaschine am 29. März morgens um sechs Uhr abheben.

27.03.2001

HOCHTIEF hat den neuen Flughafen mit einem Investitionsvolumen von 2,1 Mrd. EUR nicht nur geplant, finanziert und gebaut. Das Unternehmen wird ihn gemeinsam mit dem griechischen Staat auch 25 Jahre lang betreiben. An der Flughafengesellschaft Athens International Airport S.A. (AIA) hält der griechische Staat 55 Prozent und das von HOCHTIEF AirPort geführte Konsortium 45 Prozent der Anteile. AIA beschäftigt derzeit 650 Mitarbeiter.

Der Athener Flughafen ist das weltweit erste und bisher einzige Beispiel für eine erfolgreiche Public Private Partnership im Flughafenmarkt, bei der Bau und Betrieb aus einer Hand kommen. "Athen hat uns unserem Ziel, einer der weltweit führenden Airport Manager zu werden, einen großen Schritt näher gebracht", erläutert Dr. Hans-Peter Keitel, Vorstandsvorsitzender von HOCHTIEF.

Der Eröffnung ist ein rund fünfmonatiger Probetrieb vorausgegangen. In dieser Zeit wurden mit etwa 5 000 Testpassagieren und 25 000 Gepäckstücken etwa 1 500 Flugbewegungen simuliert. Die Tests schlossen die Passagier- und Gepäckabfertigung sowie den Fluglotsendienst genauso ein wie die Fracht- und Postdienste, den Cateringservice und die Rollbewegungen der Flugzeuge.

Der Flughafen umfasst eine Gesamtfläche von 1 244 Hektar mit einem Haupt- und einem Satellitenterminal. Der Airport hat in dieser ersten Ausbaustufe eine Kapazität von 16 Millionen Passagieren pro Jahr, die durch weitere Satelliten und einen zusätzlichen Hauptterminal auf 50 Millionen erhöht werden kann.

Der Sicherheitsstandard des neuen Airports ist außergewöhnlich hoch: In Athen werden – im

Gegensatz zu vielen anderen internationalen Flughäfen – mit Hilfe hochmoderner Sicherheitstechnologie künftig 100 Prozent des aufgegebenen Gepäcks durchleuchtet und mit Computertomografen überprüft. "Von der Towerausrüstung über die Sicherheitsvorkehrungen bis zur Gepäckabfertigung liegt der neue Flughafen Athen im internationalen Vergleich an der Spitze", bestätigt Dr. Reinhard Kalenda, Sprecher der Geschäftsführung von HOCHTIEF AirPort, den hohen Standard.

Alfredstrasse 236  
45133 Essen, Germany  
Tel.: +49 201 824-1237  
Fax: +49 201 824-1838  
presse@hochtief.de

Den Passagieren stehen künftig 25 Geschäfte und fünf Duty-Free-Areas zum Einkaufen zur Verfügung. Das Non-Aviation-Geschäft, zu dem außer Läden zum Beispiel auch Gastronomie und zahlreiche Serviceangebote gehören, soll bis zu 40 Prozent zum Umsatz des Flughafens beitragen.

27.03.2001

Weitere Informationen finden Sie auf der Homepage der AIA: [www.aia.gr](http://www.aia.gr)